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15 personnes	  sont	  présentes	  et	  5	  autres	  excusées	  pour	  cette	  première	  rencontre.	  
	  
Il	  s’agit	  essentiellement	  lors	  de	  cette	  rencontre	  de	  :	  
	  -‐	  faire	  émerger	  la	  charpente/ossature	  du	  Forum	  
	  -‐	  de	  fixer	  les	  lieux	  et	  dates	  du	  Forum	  
	  
Nous	  nous	  attelons	  à	  l’ossature,	  en	  tenant	  compte	  des	  éléments	  recueillis	  lors	  du	  bilan	  du	  dernier	  
Forum	  	  et	  aussi	  des	  idées	  collectées	  tant	  lors	  de	  l’AG	  que	  lors	  du	  Forum	  Ouvert	  du	  5	  mars	  dernier	  :	  
	  
-‐ Proposer	  des	  stands	  aux	  professionnels	  de	  VMT,	  aux	  associations	  partenaires	  ou	  aux	  proches	  

de	  la	  Transition	  
-‐ Eventuellement,	  associer	  à	  ces	  stands,	  des	  ateliers	  participatifs	  ou	  démonstratifs	  à	  l’instar	  de	  ce	  

que	  certains	  ont	  pu	  expérimenter	  lors	  du	  Salon	  de	  la	  Récup’	  de	  Vieux	  Thann.	  
-‐ Prévoir	  des	  animations	  à	  l’extérieur	  (sport,	  ballade…cf.	  une	  ballade	  avec	  Michel	  Schwab)	  
-‐ Voir	  comment	  gérer	  la	  restauration	  qui	  est	  à	  la	  fois	  un	  important	  investissement	  en	  préparation	  

et	  en	  temps	  mais	  aussi	  une	  source	  non	  	  négligeable	  de	  revenus	  pour	  VMT	  :	  
Nous	  retenons,	  pour	  les	  deux	  repas	  des	  samedi	  et	  dimanche	  midi,	  l’idée,	  d’	  une	  part,	  	  d’un	  repas	  
«	  facile	  »	  et	  	  coopératif	  organisé	  par	  VMT	  et	  d’	  autre	  part,	  d’un	  repas	  traiteur	  ou	  apparenté	  
(SEL	  ?	  en	  collaboration	  avec	  les	  familles	  du	  CADA	  dans	  l’idée	  de	  proposer	  un	  repas	  d’	  
«	  ailleurs	  »	  ?	  dans	  cette	  perspective	  nous	  imaginons	  tester	  préalablement	  la	  rencontre	  et	  la	  
cuisine	  avec	  les	  familles	  du	  CADA	  en	  lien	  avec	  le	  groupe	  Solidarité,	  également,	  Ilona	  a	  une	  amie	  
d’	  origine	  iranienne	  Simin	  qui	  fait	  volontiers	  de	  la	  cuisine	  pour	  des	  groupes	  importants,	  à	  voir…)	  
Sont	  également	  retenus	  le	  repas	  soupe/fromage	  du	  vendredi	  soir	  et	  la	  soirée	  crêpes	  du	  samedi	  
soir.	  

-‐ La	  question	  des	  enfants	  et	  de	  l’idée	  de	  leur	  proposer	  un	  Forum	  adapté,	  imaginer	  des	  ateliers	  et	  
activités	  parents/enfants	  autour	  du	  thème	  du	  Forum	  :	  cabanes,	  histoires	  en	  musique	  à	  partir	  de	  
4ans,	  ateliers	  petite	  enfance	  de	  2ans	  et	  demi	  à	  5ans…	  

-‐ Prévoir	  la	  projection	  d’un	  film	  engagé	  +	  débat	  le	  vendredi	  soir	  et	  un	  autre	  film	  davantage	  
«	  grand	  public	  »	  à	  un	  autre	  moment	  du	  WE	  (un	  film	  pour	  les	  enfants	  autour	  du	  thème	  du	  
Forum?)	  

-‐ Pour	  l’ouverture	  du	  Forum	  le	  vendredi	  soir	  garder	  l’idée	  de	  jeux	  collectifs	  +	  une	  présence	  plus	  
importante	  des	  jeux	  +	  animation	  pendant	  le	  Forum.	  

-‐ Conférences	  et	  débats	  avec	  l’idée,	  entre	  autre,	  de	  valoriser	  les	  réalisations	  et	  projets	  des	  
communes	  de	  la	  Vallée,	  expérimenter	  de	  nouvelles	  formes	  de	  débats…	  

-‐ Présence	  des	  ados,	  en	  lien	  avec	  l’Appel	  à	  projets	  «	  jeunes	  ».	  	  	  
-‐ OK	  pour	  maintenir	  la	  présence	  de	  la	  librairie	  du	  Forum	  et	  le	  partenariat	  avec	  Carpe	  Diem,	  Sarah	  

semble	  envisager	  d’être	  présente	  le	  dimanche.	  
-‐ Ateliers	  participatifs	  :	  pain,	  recycl’art…	  
-‐ La	  soirée	  du	  samedi	  soir	  doit	  pouvoir	  rester	  un	  moment	  festif	  et	  être	  accessible	  afin	  de	  pouvoir	  

y	  attirer	  un	  grand	  nombre	  personnes.	  Afin	  de	  renouveler	  le	  contenu	  de	  cette	  soirée,	  et	  du	  fait	  
qu’un	  bal	  folk	  aura	  déjà	  lieu	  peu	  de	  temps	  avant	  dans	  le	  cadre	  de	  «	  Vallée	  des	  contes	  »,	  nous	  
nous	  orientons	  vers	  une	  soirée	  «	  type	  »	  théâtre	  d’improvisation	  avec	  une	  troupe	  telle	  
«	  Zidéfuz	  ».	  	  	  



-‐ Imaginer	  des	  événements	  pré-‐Forum	  :	  un	  stammtisch,	  des	  ateliers	  ouverts	  des	  artisans	  de	  la	  
Vallée	  dans	  l’idée	  de	  valoriser	  les	  personnes	  «	  en	  transition	  sans	  le	  savoir	  »,	  des	  portes	  et	  cours	  
ouvertes…	  

	  
	  

La	  date	  du	  Forum	  :	  
	  
Nous	  prenons	  nos	  agendas,	  les	  tournons	  et	  les	  retournons,	  pesons	  les	  «	  pour	  »	  et	  les	  «	  contre	  »,	  
tenons	  compte	  des	  autres	  événements	  locaux	  comme	  le	  festival	  «	  Vallée	  des	  contes	  »	  qui	  a	  lieu	  les	  
trois	  semaines	  précédentes,	  pour	  finalement	  retenir	  les	  dates	  habituelles,	  probablement	  déjà	  
inscrites	  dans	  les	  bonnes	  habitudes	  des	  habitants	  de	  la	  Vallée	  et	  d’	  ailleurs,	  soit	  les	  27/28/29/	  
novembre	  2017.	  	  	  
Un	  message	  est	  adressé	  aux	  organisateurs	  du	  Festival	  Vallée	  des	  contes	  afin	  d’envisager	  que	  le	  
festival	  se	  poursuive	  jusqu’	  à	  notre	  Forum	  et	  puisse	  proposer	  un,	  (des)	  conte(s)	  sur	  le	  thème	  du	  
Forum	  ce	  qui	  ne	  devrait	  pas	  poser	  de	  problème	  puisque	  la	  transformation	  et	  la	  métamorphose	  
constituent	  l’essence	  même	  des	  contes.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  Les	  lieux	  du	  Forum	  :	  
	  
De	  bonnes	  et	  originales	  idées	  fusent	  :	  dans	  le	  train,	  dans	  un	  vieux	  wagon,	  une	  carcasse	  à	  réhabiliter,	  
la	  salle	  d’Eschbach,	  les	  collèges/lycées,	  le	  cinéma,	  la	  salle	  des	  fêtes	  de	  Munster,	  les	  salles	  de	  la	  
Comcom,	  une	  yourte,	  une	  tente/	  chapiteau,	  une	  cabane	  en	  paille,	  une	  montgolfière	  avec	  le	  logo	  
VMT,	  la	  bibliothèque	  (si	  elle	  a	  déménagé	  d’ici	  là),	  les	  friches	  Hartmann,	  la	  Maison	  du	  Parc,	  la	  piscine,	  
l’environnement	  du	  poulailler….	  
	  
Nous	  retenons	  finalement	  la	  salle	  des	  fêtes	  de	  Munster	  comme	  cœur	  du	  Forum,	  elle	  serait	  le	  lieu	  
d’accueil,	  d’expos,	  de	  présence	  des	  stands,	  de	  restauration	  et	  du	  salon	  de	  thé,	  du	  bar.	  
Dans	  cette	  perspective	  la	  salle	  des	  fêtes	  ne	  sera	  plus	  disponible	  pour	  les	  conférences	  et	  débats	  et	  
nous	  aurons	  besoin	  de	  la	  salle	  de	  la	  Laub,	  voire	  du	  Foyer	  St	  Léger	  et,	  ou,	  du	  cinéma.	  
Isabelle	  contactera	  rapidement	  la	  Mairie	  pour	  réserver	  la	  salle	  des	  fêtes	  et	  La	  Laub	  pour	  les	  dates	  
retenues	  pour	  le	  Forum.	  
	  
	  
Par	  ailleurs	  nous	  décidons	  de	  faire	  un	  appel	  (cf.	  	  Le	  message	  envoyé	  par	  Fabienne	  le	  29/3/2017)	  aux	  
personnes	  du	  réseau	  VMT	  pour	  un	  recueil	  d’idées	  et	  propositions	  concernant	  les	  
conférences/débats,	  les	  ateliers	  participatifs,	  les	  stands…	  	  
	  
	  
Pour	  ne	  pas	  multiplier	  les	  réunions	  nous	  proposons	  que	  le	  Comité	  de	  pilotage	  de	  préparation	  du	  
Forum	  se	  déroule	  les	  jeudi	  soirs	  avant	  la	  réunion	  Cohésion	  de	  19hà20h,	  la	  prochaine	  aura	  lieu	  le	  :	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Jeudi	  4	  avril	  	  2017de	  19h	  à	  20h	  au	  local	  VMT.	  
	  
	  
Pour	  l’ensemble	  des	  présents	  :	  Christiane	  

	  
	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  



	  
	  
	  
	  
	  


